

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la localidad 0'50 un mes

Fuera de la localidad 2'00 trimestre

Número suelto 15 céntimos

El Despertar

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración

Travesía Joaquín Costa, 28.

Teléfono, 124.

Toda la correspondencia al Director

No se devuelven los originales

AÑO XI

Alcázar de San Juan 3 de febrero de 1935

NUM. 527

5000X69=345.000

LOS CONTADORES

Mientras el Sr. Juez aprecia si hubo o pudo haber ofensas personales, materia despreciable por cierto para los pacientes vecinos que se ven amenazados con el anunciado cargo de sesenta y nueve pesetas; mientras el Sr. Alcalde, que se ocupa de lleno de este importante asunto, averigua si debe o no debe consentir la salida de tan fabulosa cantidad de dinero, nosotros, hablando con la entraña del pueblo, tratamos de impedir que la nueva modalidad que quiere establecer la Empresa de aguas, tenga realidad en Alcázar, porque—repetimos una vez más—nos parece un absurdo y una desconsideración para los habitantes de este pueblo, quienes (y muy particularmente los indígenas) aportaron su dinero con gran sacrificio y en holocausto de la grandiosidad soñada entonces para la población, que pecaba de sed y aburrimiento ante los enormes problemas que imperativamente se dejaban sentir en Alcázar para poderlo presentar como ciudad civilizada.

Ya hemos advertido y lo recordamos ahora que las Aguas, fueron del pueblo, pero ya no lo son. De boca del Consejo, hemos aprendido que el número de accionistas ha descendido de 1.700 a 317 y sería curioso averiguar en qué proporción están repartidos los 7.500 títulos de que se compone el capital de la Sociedad entre los 317 tenedores de acciones. Es decir, que aunque existen personas que guarden como grato recuerdo las tres, cuatro o cinco acciones adquiridas en los comicios, sin otro fin que ayudar a la hermosa obra, esto no representará ni la décima parte del capital, cuyo grueso está acomodado en muy pocas carteras.

Y esta realidad hay que tragarla con toda consecuencia por

cruda que sea, sin pretender que la transformación o régimen capitalista que la Sociedad ha tomado pueda eclipsarse por aquellos cientos y cientos de vecinos que abandonaron su derecho en el instante mismo de enajenar su acción. No.

Somos respetuosos con todo el mundo y creemos que el capital tiene un legítimo derecho de defensa y merece el respeto que aquí no le regateamos. Pero, con todas las consideraciones a que el capital es acreedor, en puridad de verdad, sostenemos el juicio de que los pocos tenedores de acciones que pueden, con su fuerza metálica, llevar a la Sociedad por los cauces que les venga en gana, en este caso de los contadores volumétricos, adoptan la postura poco generosa que el pueblo repudia y condena, porque entiende, que no lo merece y a pesar de reconocer que se despojó de sus derechos, no entra en consentir el pretendido desafuero de la Empresa.

Hemos dicho también, que se ventilaban dos pleitos: el derecho y la conciencia. Y es así, porque simultáneamente con la discusión, asesoramiento sobre la parte legal—en cuyo punto no hemos de penetrar nosotros—ha de discutirse la razón y la conciencia. ¡Es natural!

¿Qué razones ha alegado hasta ahora la Empresa para someter al pueblo a tal martirio? De peso ninguna en absoluto.

Y si estas razones no existen, ¿qué conciencia puede aprobar esa salida de dinero, con un beneficio muy positivo para algunos, rarísima ventaja para la Sociedad como tal, y altísimos perjuicios para la población a quien se le exige un dispendio superior a sus fuerzas?

JOSE TORIBIO

EN DEFENSA DE LA MANCHA

La Confederación Nacional de Viticultores se reúne

Por primera vez, y esto conviene señalarlo, la representación legítima de la viticultura manchega ha penetrado en el recinto donde debe estar representada la viticultura nacional.

Los días 30 y 31 próximos pasados, ante los trágicos momentos que atraviesa nuestra principal riqueza—viña, vino, alcohol de uva,—la Confederación Nacional de Viticultores lanzó sus campanas a rebato y congregó a los fieles para tomar resoluciones.

Fueron estos días pródigos en laboriosas conversaciones y por lo que a nosotros respecta, nos satisface ver los rumbos que principian a delinarse reciamente ante el panorama turbio, de pro-

mesas de humo, que hemos venido soportando.

Coincidieron todas las representaciones allí congregadas, en el criterio por nosotros tenazmente sustentado: Hasta la fecha, por lo que sea, en todos los movimientos para buscar soluciones justas al callejón sin salida en que la incompreensión, la codicia y el interés usurario tienen posturada a la viticultura, ésta fué vergonzosamente engañada.

No más soluciones parciales por decretos, ni más conversaciones con hombres de buena fé, esto es innegable, pero que estropean lastimosamente el tiempo legislando lo contrario de lo que nos merecemos.

Y fruto de este cambio radical de criterio, son las soluciones que transcribimos a continuación:

MERCADO INTERIOR:

1.ª Supresión total de los impuestos municipales y provinciales que gravan los vinos en toda España, ya poniendo a discusión la proposición de ley de mayo del año último, ya al discutirse por las Cortes la ley municipal y provincial, a fin de que tenga vigencia en los presupuestos próximos.

2.ª Cumplimiento estricto del Estatuto del Vino, especialmente en sus disposiciones sobre vinales, arropes de higos y saneamiento y ampliación del consumo.

3.ª Supresión inmediata del impuesto a la exportación de materias tartáricas, por estimarlo absurdo e ilegal.

4.ª Reorganización del Instituto Nacional del Vino, en forma que sea la genuina y única representación verdad de los intereses de la viña y el vino exclusivamente, estableciendo una exacción de cinco céntimos por hectólitro a la producción de vino, destinada al sostenimiento de este organismo y de las asociaciones vitícolas oficiales, a las que se conferirá la vigilancia y cumplimiento de la ley.

5.ª Prohibición absoluta del encabezado de vinos corrientes, destinados al mercado interior.

REGIMEN DE ALCOHOLES:

1.ª Desplazamiento del mercado de usos de boca de todos los alcoholes industriales o de melazas, que solo podrán salir directamente de las destilerías para la CAMPSA, desnaturalizados o para las fábricas que los emplean en estado neutro para usos industriales, previa comprobación a estas últimas de su empleo y destino.

2.ª La CAMPSA adquirirá todo el excedente de alcohol de melazas para su mezcla con gasolina, al precio que fije una comisión de técnicos y representantes de los intereses.

3.ª Para el encabezamiento de vinos y fabricación de toda clase de bebidas, solamente se emplearán los alcoholes vínicos de toda clase; pero cuando los vinos se coticen en el mercado a precios inferiores a 1'60 pesetas hectógrado en fábrica de destilación o estación de población productora, tendrán la exclusiva los de vino puro; y cuando vuelvan al mercado los alcoholes de residuos, en su caso se hará por contingentes progresivos.

4.ª No se pondrán trabas reglamentarias ni obstáculos de ninguna clase, a la producción de toda clase de alcoholes vínicos en una misma fábrica.

Cuando fueron entregadas en el Parlamento a los diputados vitivinícolas, con el ruego de que las defendieran iba una declaración expresa: Estas conclusiones son el reflejo fiel de lo que la viticultura precisa para no morir. Necesitamos saber, con toda urgencia, quiénes son los que saben

hacer honor al compromiso ineludible de defendernos y quiénes nos traicionan, huyendo en estos momentos decisivos. En el régimen de alcoholes, llevamos 40 años sin una legislación y en el régimen interior, no se cumple la ley, ni el Estatuto del Vino.

Estamos más que cansados de que entre nosotros, como amigos de la vitivinicultura, convivan nuestros más encarnizados enemigos y es preciso que en el Instituto Nacional del Vino venga una reorganización inmediata en forma que sea la representación genuina y verdad de los intereses de la uva y el vino.

Y ahora, digo yo, opinando por mi cuenta: «Todo, o nada.» Pocos días de espera—la cosa urge—y, o el grupo parlamentario vitivinícola resuelve la situación con valentía y energías máximas, para lo cual ya sabe que cuenta con nuestro decidido apoyo, o no tendremos más remedio, que resolvernos el problema nosotros mismos, a espaldas del Parlamento, llevándolo a la calle.

ARTURO CASTELLANOS

VITICOLAS

PUNTOS

Cuando vamos camino de Madrid, nos encontramos en el tren con una veintena de personas conocidas.

Entablamos conversación y nos explican el objeto de su viaje: Han sido citados para ver al ministro de Agricultura. ¿Por quién? ¿Para qué? Verán ustedes; ciertamente no lo saben, y me muestran unos telegramas circulados.

Comprendo. Otra puñaladita, por la espalda, de elementos facciosos a la «Unión de Viticultores de La Mancha» pretendiendo hacer ver que los viñeros rebasaban su organismo oficial y legítimo, porque este no actúa como demandan las circunstancias actuales.

La realidad mostró a todos, que sus intereses estaban suficientemente defendidos dentro de la Confederación, a través de la legítima y oficial «Unión de Viticultores de La Mancha» y que el ministro, los diputados y los viñeros habían sido víctimas del timo del papel azul.

Aviso: Si vais de buena fé, como decís, no seáis *enredadores*.

Reunión de Pleno de la Con-

La Patria Hispana

—Sociedad Española de Seguros—

Operando en todos los ramos desea oír a los interesados para mejorar sus condiciones

Absoluta reserva para profesionales

Dirigirse por escrito a dicha Sociedad, calle OABO NOVAL, 8 ALCAZAR DE SAN JUAN

CRONICA SEMANAL

Si he de ser franco no me lo explico. Es más: suponiendo que pudiera dotarse a la nieve de condiciones auditivas y fonéticas, cuando se le preguntara: «Señora, ¿quiere usted decirme la causa de su importancia?» Contestaría: «yo misma lo ignora». Sin embargo no quedó periódico sin dedicar un buen espacio a ponderar la magnitud de tal o cual nevada.

Mal papel haría yo, si no dijera que también aquí ha nevado su media docena de veces. Con motivo de la nieve el beneficio teatral de la A. A. resultó menos beneficioso de lo que pudo ser.

Se celebró un banquete de despedida al popular «Fregolín» quedando sustituido el espectáculo de ventriloquía por el cante flamenco.

Nota trágica la muerte del muchacho que arrolló un tren de mercancías a la salida de la estación.

En la sesión municipal se acordó entre otras cosas, celebrar una fiesta musical que aporte algún dinero para el sostenimiento y mejora del Refugio para transeúntes.

Entró febrero llevándose a la Capital los nuevos reclutas, pero a cambio de ello dió comienzo a su labor con un tiempo magnífico.

¡Ah! Y que EN DESPERTAR está en el juzgado, por si no lo sabían ustedes.

O. ROMAN

federación y por consiguiente, en trevocales de la viticultura.

—En los licores, se gana el cien por cien—apunta uno.

Sigue la discusión y en ella ingenuamente, afirma otro: —«Porque nosotros, los licoristas».

Había un señor muy obstinado en contrastar la legitimidad de las representaciones allí congregadas y metió el pobre, en su inconsciencia, el remo y se tuvo que tragar unas palabras.

Respecto a este punto concreto, no consentimos que nadie nos *pise* la intención depuradora.

Porque ¡claro! resulta, que, sí, que no son todos los que están, ni están todos los que son. Y habrá que echar a los que no son y traer a los que no están.

Cuando fuerón entregadas las conclusiones a los parlamentarios, había en la sección sexta, según la lista que se nos entregó 25 diputados. Según veíamos, bastantes menos. Y según lo que pensamos, en el salón de sesiones, cuando salga el asunto a discusión, bastantes menos.

Y perdonémoslo la manera de señalar, aunque quisiéramos estar equivocados.

TRANQUILO

Rogamos a nuestros estimados colaboradores, no sientan impaciencia por el retraso en la publicación de sus escritos a causa del mucho original que tenemos en cartera. Poco a poco iremos complaciendo a todos.

¿Esposo o esposa?

VERBENERA

Y ¡zas! de un salto, pasó de parte a parte el inmenso padre de todos los mares. Bravísima y audaz mujer esta Amelia Earhart.

De Honolulu a Oakland; desde las dulces tierras de la caña azucarada y los grandes volcanes rebosantes de chocolate lávico, en inmensa zancada aeromarítima, a las tierras bravas del oro de Dunedín, o las inmensas praderas pasteras de la Nueva Zelanda, donde balan sus cuitas a millones las abundosas y polvorientas carneradas, manantial de ricas carnes y suave, blanca y blanda lana.

Feliz y atrevida hazaña la llevada a cabo por una mujer, por esa rubia (no se si natural o artificial) la señora Putman, que rabia, allá en los aires, por ser lo menos Putman, y lo más Earhart, convirtiéndose, a su empuje, al señor Putman en el hombre del día, pero bajo el título poco suyo, ¡y gracias! de esposo de Amelia, la rubita grifosa de las grandes acrobacias.

¡Pobre señor este Putman! ¡qué equivocado estaba viéndola partir sobre el abismo líquido y terrible de las intranquilas aguas de la sima Pacífica, enderezada a la opuesta orilla! «¡Ahí va la señora Putman!» seguramente que se decía el bondadoso yanki. Pero alguien, al lado y más veraz, comentó que el peligro de morir no lo corría la audaz voladora, sino el propio señor Putman, que iba, a la arribada posible de su señora, a desaparecer, y para siempre,

para que solo viviera el afortunado esposo de la gran Amelia.

Y, por fin, llegó. ¡Putman, el señor Putman, ha muerto! La víctima, él, y ya en estado de putrefacta. El ascismo, la pelirroja Earhart.

¡Qué mujer más fatal esta mujer! Tras aquella dulce y atrayentísima armonía de dulces palabras, de abrazos bien prietos y de suspiros más o menos melancólicos, razonado todo por los infaltables besos, de un golpe ¡zas! la patita de gata que se adelanta cautelosa, y que se clava en las carnes del esposo, que, a su empuje, muere.

¡Ingrata, ingrata! Por su gatuna culpa, su amado esposo, pasó a la historia. ¡Y los abrazos, y besos, y suspiros? ¡Oh, gatita de Angora, mujer! Todo en aquella casa es ya Earhart. Nada Putman. A centenares van amontonándose las castas: son todas para Amelia.

Y llaman por teléfono. Preguntan por ella. Por él, no.

Y a la puerta llegan preguntando.

«¿Por quién? ¿Por el señor Putman?»

«Por Amelia Earhart»

Y otro llama después. Por fin, no es a ella. Es a él... pero...

«¿Es aquí donde vive el esposo de la señora Earhart?»

¡Pobre Putman! ¡No puede hacer su esposa a Amelia! ¡Ah, si sintiera ganas de hacerla... pero no la hará: las hacen muy pocos.

ENRIQUE GALLEG0

Vamos, mujer, date prisa que está la noche muy buena, y ya van Concha, Elena, Adelita y María Luisa camino de la verbena.

¿Qué las deje? ¡Bien está! Por mí... que vayan con Dios me sé de memoria ya que hasta que estemos los dos aquello no empezará.

¡Qué importa vaya la gente no yendo tú verbenera! Si no estando tú presente faltará el hito valiente de la mujer de bandera.

De la mujer soberana, de tanta soberanía, que a su porte de sultana se mezcle la gallardía de una duquesa gitana.

No me digas embustero porque yo no sé mentir.

Que aunque eres quien yo más quiero, no dijese mi decir si no fuese verdadero.

Y sé muy bien que esta noche, cuando la verbena cruces bajo el fantástico broche luminoso de las luces y en el respaldo del coche tendido el rico mantón orgullo de los madriles, te hará un homenaje el sol de la música de miles de arrullos de admiración.

Y en el negro cautiverio de ese mirar que es divisa de tus ojos de misterio, allí se va a poner serio hasta el tubo de la risa.

Ten la evidencia plena que esta noche, en la verbena, se ha de saber el gentío

preso en la calma serena del más hondo escalofrío.

Y será por tí, mujer:

Que eres guapa de tal suerte, que les harás comprender que no ha visto amanecer quien no llegó a conocerte.

Pero ¿Qué has hecho? Pintarte, despíntate a la carrera:

Que eso no es gracia ni arte de una mujer de bandera, ni aquí, ni en ninguna parte.

¿No comprendes, criatura, que la mujer que es hermosa no necesita pintura?

Solo el rocío a la rosa le presta brillo y frescura.

Que eres morena, repara, y te destrozas la cara, con los huntos que te das.

Lávate con agua clara y verás que guapa estás.

Borra sin temor ni duelo esa raya de las cejas, que eso es ofender al cielo:

recójete el negro pelo por detrás de las orejas, y échate al brazo el mantón:

Que en tu brazo será el eco de tu especial condición, llevándose en cada fleco las ansias de un corazón.

Y demuestra en la verbena de la barriada de Goya, que sobre tu piel morena florece la hierbabuena con el agua del Lozoya.

Y la gente podrá ver que no hay en el mundo igual, para lucir y valer, como el color natural que la mujer que es mujer.

EL PASTOR POETA

Pasajes

DESPUES

A «El Chico de Emilio». Justa compensación a su pasada y no olvidada dedicación.

Salían del baile de madrugada...

En un cucurucho depositaban confettis y serpentinas y risas y silencios y emociones de días y noches pasadas, pero muy próximas...

Sorprendí diálogos, retales del capotón que el hada Juventud les tendió en sus hombros...

- No son antojos...
- Mira un lucero...
- Miro tus ojos.
- ¡Qué zalamero!

-Iremos al Royalty, luego al de la Unión y después a casita; mamá no me dejaría; si no fuera por doña... Soy muy joven aún, la más joven de mis amigas...

-Y la más bonita y la más simpática.

- Te quiero chiquilla...
- Cariño que pasa.
- ¿Me tienes rencillas?
- ¿Te vienes con guasa...?

-Me estás haciendo rabiar... no sé por qué... bien sabes tú que se te estima y que te prefiero a a todas...

-Si quisiera ser novio de Fulanita o de Menganita...

- Tonto eres.
- Amores que no son penas ni desvelos ni dolores los conozco por docenas; pero esos no son amores...

-Manojitos de pesares llevo a cuevas conmigo solo con tus achares ¡si peno, que te lo digo...!

-Iré al Royalty y luego al de la Unión, como tú...

-¿Me dirás mañana...?

-Lo mismo que siempre, mozo.

-¿Me reñirás?

-No te riño...

-Reventaría de gozo.

-¡Embustero...!

-¡Cariño...!

Amanecía...

MARFIL

NOTAS NECROLOGICAS

¡HA MUERTO!

A la memoria de un amigo. No hace aún muchos días que la inexorable guadaña de la muerte acabó con la vida de un gran amigo, al que me unían estrechos vínculos de amistad.

Aquella noticia me consternó hondamente por lo inesperada, ya que su naturaleza era fuerte y poderosa; ya que su edad oscilaba en los veinte años, cuando la vida comenzaba a sonreírle... pero ciertamente que la muerte no repara en circunstancias ni respeta nada que pretenda impedir su misión aniquiladora.

Aun hoy, que ya han pasado varios días del luctuoso suceso, paréceme mentira que aquella vida se haya extinguido totalmente, y haya acabado su existencia. Pero reflexiono y veo que es cierto,

que ha acabado su vida en plena juventud, cuando apenas había ascendido con paso firme por los peldaños que le conducían a ser verdadero hombre...

Difícilmente hoy puedo trazar estos líneas; tal es la impresión que su muerte me ha producido.

Hablar de él sería cosa muy íntima y no de pasarlo a estos renglones.

¡Ha muerto el amigo! ¡ha muer-

to el confidente! Continuamente estas palabras recorren mi mente, procurando atormentar mi corazón y sumirlo en la amargura.

Ni un apretón de manos, ni un abrazo, ni un saludo ha separado nuestras vidas temporalmente. Quiso Dios que tu muerte acaeciera lejos, muy lejos de aquí; de tus amistades verdaderas; de tus amistades íntimas... ¡paciencia! ¡resignación cristiana...! El

es el que rige nuestros destinos...

Con el hondo sentimiento que la noticia me ha producido, solo nos queda en estos días, elevar al cielo nuestros labios en una oración...

¡Descansen en paz...!

A. MORENO

Impreuta Castellanos

ASRIA. BANCARIA CLARNUS

Diputación, 309, entresuelo, 1.^a BARCELONA Horas de despacho: de 9 a 12
(entre Bruch y Lourla) Teléfono, 20.302

Préstamos de dinero y de grandes capitales en hipotecas o documento privado, etc., y sobre toda clase de fincas urbanas y rústicas, etcétera. (Tramitación rápida y reservada)

En todas las poblaciones y pueblos de España se facilitan préstamos de capitales en metálico, desde 25.000 hasta 3.000.000 de pesetas. Con la garantía, para el peticionario que solicita el préstamo, de nuestra rigurosa reserva. Tipo de interés desde el 5 x 100 anual. Pago de intereses, por trimestres o semestres vencidos, sin recargos ni apremios. Tiempo de duración de las operaciones de préstamos (plazo de vencimiento) desde 1 hasta 20 años, o sea por el número de años que convenga, indistintamente a corto o largo plazo, con derecho en el vencimiento a prórroga o aplazamiento, libre de recargo y apremio, siempre y cuando se esté al corriente de pago de intereses.

Condiciones para la devolución del capital prestado con facilidades y ventajas para la amortización voluntaria, o sin ella; la amortización voluntaria puede efectuarse indistintamente o conjuntamente por los procedimientos de parcial, mixta y total.

GASA ISERN

SASTRERIA DE ENRIQUE GONZALEZ

CORTADOR CON DIPLOMAS DE HONOR EN LONDRES

UNICO PROVEEDOR DEL
ECONOMATO DE M. Z. A

Avenida Conde Peñalver, 8 y 10

Teléfono, número 14.319

Teniendo los mejores cortadores y dando los trajes a precios sin competencia, no dudamos vernos favorecidos por sus gratos encargos, que serán atendidos con el mayor esmero por esta su Casa

NUESTRO VIAJANTE VISITA LA PLAZA TODOS LOS MARTES

SEVERO ORGANERO

Almacén de Carbones y Piensos de todas clases

Don Antonio Castillo, 5 Teléfono número 119

Abastecedor de La Equidad

CARBONES Y PIENSOS

Preços reducidos

Clases buenas

ALFONSO SERRABIO HERBERA

Vendedor de automóviles y camiones de todas marcas nuevos y de medio uso.

Exclusiva en los acreditados.

FEDERAL
Y DODGE

Casa Tapia

ENCARGOS

Tinorería perfecta y económica

Licores de todas clases a precios de fábrica

Paseo Estación, 23-Teléfono, 123-ALCAZAR

Lope de Vega, 7-Teléfono, 20.945-MADRID

Cerrajería Artística

Victoriano G. Comino

Instalación de Calefacción central y de Termosifón.

Subida Cruz Verde, 8.— Teléfono, 61

Alcázar de San Juan

Sardinas prensadas

Fabricante abastecedor de La Mancha,

José Pérez y Pérez

Isla Cristina

(Huelva)

Cafés RECORD

Pida en todos los establecimientos, su nueva creación

Café Concentrado

Paquetes de 25 gramos, 30 céntimos
Id., de 50 Id. 60 Id.

LA CONFIANZA

Almacén de Carbones y Picón de todas clases

JUAN CAMPO

Servicio a domicilio

ABASTECIMIENTO A "LA EQUIDAD"

Calle Pintor Lizcano, 9

Teléfono núm. 54

DISPONIBLE

PRECIOS ECONOMICOS

CHOCOLATE FERROVIARIO

El preferido por el público de buen gusto.

ES EL MEJOR

CALIDAD

ECONOMIA

PIDALO EN LAS COOPERATIVAS

VISITE EL LUNES

ALMACENES ORTIZ

GRANDES REBAJAS EN INFINIDAD DE ARTICULOS

Nuestros clientes disfrutarán siempre de grandes ventajas haciendo sus compras en esta casa

ALMACENES ORTIZ

Socorramos a María Murat

El beneficio que la Agrupación Artística Alcazareña dió a favor de María Murat, en la noche del miércoles pasado en el Teatro Moderno, poniendo en escena la comedia «María Fernández» resultó debido únicamente a la crudeza del temporal, insignificante en la recaudación económica.

El cierzo inclemente y la nieve con los filos cortantes de sus cuchillos glaciales, irresistiblemente forzaron al retraimiento del público.

Solo esa fatalidad de los elementos, malograron los buenos y nobilísimos deseos de todos.

Yo soy un entusiasta admirador de esa A. A. A., que en el recio yunque de sus entusiasmos y de su pureza altruista, representa en el ámbito local, un tesoro espiritual de grandezas generosas.

Una y mil veces, con un tesón inquebrantable y con una constancia enaltecedora de su actuación ejemplar le arrancaron a ese yunque forjador de su obra, todas las chispas relampagueantes de los sentimientos caritativos; todos los brillantes resplandores de los beneficios, remediados de estrecheces angustiosas; todos los brillos que orlaban los homenajes de reconocimiento a nuestros valores locales, en los merecimientos de su gloria y de su triunfo.

En las lides culturales que todo lo purifican y ennoblecen, veteranos son ya los componentes de esa Agrupación, y cuando la veteranía con sus méritos surge en los caminos de la vida, es que lleva por delante un historial y una ejecutoria. Y ellos la llevan en su sello y en su timbre.

La desanimación ante la excepcional crudeza de la noche, todos la justificaban, y precisamente por eso, por esa fatalidad, por contrariedad inevitable, es por lo que esa «Agrupación» al realizar su trabajo, escalaba espiritualmente con su labor, esas alturas a donde solo sabe llegar el sentimiento hecho carne de los tristes y de los desamparados.

¡Noche del miércoles; dolor espiritual para ellos, y congoja desgarradora en las atribuciones de la enferma María Murat!

Por ella, trabajaban los caballeros y las señoritas de la Agrupación; por ella los hermanos Cenjor, no solamente cedían gratuito el teatro, sino que pagaban abnegadamente toda la hoja de gastos inherente a la velada; por ella estaba gratuitamente en sus puestos, toda la dependencia del teatro; pero asomó el temporal frío y congelador con sus dientes silbantes y heladores, y fueron inútiles y baldíos todos los esfuerzos unidos en la generosidad y en el desprendimiento.

Y la pobre, la enferma, la atribulada joven María Murat vió deshacerse la plata de la dádiva al calor de sus lágrimas, como se deshace la plata de la escarcha al calor de los besos del sol.

¿Y quién es María Murat? María Murat, es la joven de diez y ocho años, minada por una cruel enfermedad, y que carece de los recursos más indispensables. Es la que el joven escritor Osvaldo Román, en el número pasado de este periódico, retrataba con certeras pinceladas de su pluma, presentando su estampa viviente, clavada en la cruz de su dolor.

María Murat, es una flor de marchita juventud, cuyos pétalos se abrieron agostados y resecos; huérfana de padre y de madre desde sus primeros años tuvo que que regir los deberes domésticos del hogar, antes de ser mujer.

Ella y un hermano constituyen la supervivencia familiar. Cayó enfermo el hermano, y la niña que prematuramente tuvo que hacer de madre y de mujer, en el cuidado de aquella enfermedad, adquirió, absorbió los gérmenes morbosos que minan y destruyen su existencia.

¡Huérfana, joven, sin recursos, enferma! ¿Qué mayor mordisco puede herirla en la pena infinita de su calvario?

Su hermano no puede aportar recursos por escasez de trabajo, y

ella, única mujer de la casa, enferma.

Y el único alivio que esperaba de esos jóvenes de la Agrupación se disolvió a voleo entre los ventiscos de la nieve.

Pero, no; la nieve no se lo ha llevado todo; la nieve puede cubrir por un momento la roja amapola de los corazones, pero la nieve se va y el corazón palpita cálido y encendido en un sentimiento de alivio y de dulzura.

Consignaremos por lo pronto que el industrial don Francisco Alonso, dueño del Bar Monumental, ha tenido el rasgo generoso de dedicar a la señorita Murat, el importe de la venta recaudada un día en su establecimiento.

Llevemos un poco de alivio y consuelo a nuestra paisana, por la fibra de una suscripción que abierta queda en *EL DESPERTAR*.

EMILIO PANIAGUA

CARNAVAL

A Francisco Fernández respetuosamente.

No solo es Carnaval, en los días en que Momo nos muestra su ridiculez y enorme carota.

Existen máscaras en todo tiempo...

Constante Carnaval, es esta vida en que todos danzamos, con la eterna careta, que adherida, sobre el rostro llevamos.

El que sufre, procura el sufrimiento con cautela esconder, disfrazando con otro sentimiento de su alma el eterno padecer.

El que llora en silencio, arrepentido, por un algo que pudo cometer, se presenta ante el mundo, divertido para hacer olvidar que pudo ser.

Mientras nadie persigue en su camino a quien ama callado, y hace el necio, solo existe en su vida amor divino: pero al ver su ilusión siempre adonde descubierta por mano del destino, él, se esfuerza en hacer que no hace nada y la oculta sonriendo, con desprecio.

El que enfermo se encuentra, y por sus deudos y amigos más que les relata sus penas amargadas, siempre escucha palabras de consuelo: y elevando sus ojos hacia el cielo da las gracias a Dios, ¡qué hipocresía!

Y es que piensa: «el mostrarse dolorido es motivo para otros de alegría».

Cuando aquellos que alientan sonrientes al enfermo, se marchan, cada cual, pone un poco, le matan entre dientes y a vivir, en eterno Carnaval!

G. PERALES Y GALLEGOS

Imp. Castellanos. - Alózar

Suscripción a beneficio de María Murat

Emilio Paniagua	25	Ptas
A. C. M.	5	»
Yo	2	»
Jesús Esperón	1	»
Suma y sigue	33	»

Las personas que deseen enviar donativos, pueden hacerlo entregándolos en Imp. Castellanos.

NOTICIAS

Nuestro querido amigo y paisano, el prestigioso abogado y procurador D. Francisco Antonio Alberca y Mazuecos nos comunica hagamos saber a sus amistades haber trasladado su despacho y domicilio en Madrid, a la calle de Santa Engracia, 4-3.º izquierda.

Nos complacemos en hacerlo público y le enviamos un cordial saludo.

El día 29 del pasado, dió a luz en Toledo un hermoso y robusto niño, doña Araceli Vaqueiro, esposa de nuestro buen amigo, D. Domingo Iñesta y Alvarez. Tanto la madre como el hijo, disfrutan perfecta salud.

Nuestra enhorabuena a los padres y abuelos.

D. Castor Delgado, sastre, nos ruega hagamos constar a su clientela, que ha trasladado su domicilio y obrador, a la calle de la Independencia, número 2.

Un grupo de amigos del gran ventrílocuo «Fregolín» que con tantos éxitos ha estado actuando durante 15 días en el Bar Monumental, le obsequió el pasado lunes por la noche, con una comida íntima, que se celebró en

- ESTUDIOS - "JULIPE" FOTOGRAFICOS

(ANTES ANGEL) Plaza de la República, 1 Alózar

Esta casa obsequiará con artísticos y valiosos regalos, a los quintos que se hagan una foto en estos Estudios.

GRANDES REFORMAS EN EL LOCAL, PRONTITUD Y RAPIDEZ EN LOS TRABAJOS.

MEDICO-ODONTOLOGO

Consulta dental, últimos adelantos. Dentaduras sin paladar. Trabajos fijos

Ramón y Cajal, 1. Teléf 75 R. Alcázar de S. Juan

Horas de consulta: DOMINGOS; DE 9 a 2

MUY IMPORTANTE.—Todo el que pertenezca a la Mutual Sanitaria Nacional, tendrá los derechos que el reglamento concede a sus asociados mediante presentación del carnet de socio.

las bodegas de los Sres. Zuláica.

En ella reinó la alegría y el buen humor, haciendo los señores de Roperos los honores de la casa a las mil maravillas.

La organización de la misma corrió a cargo de nuestro estimado amigo D. Juan Sáez. Chorot, el que fue felicitado por los comensales.

Días pasados falleció en Madrid, donde recientemente había trasladado su residencia, nuestro querido amigo y gran alcazareño don Gaspar Santos M. Palomar.

Nuestra condolencia a toda su familia.

Ha contraído matrimonio la simpática señorita Carmen Ferrari, con el joven D. José Izquierdo. Enhorabuena.

Quien se haya encontrado una pulsera de oro grabada, recuerdo de familia, la puede presentar en esta Redacción, donde la espera su dueña.

Días pasados, falleció la niña Magdalena Rocamora Ruiz, hija del Guardia civil D. Apolonio, a quien remitimos el pésame.

Procedente de Valdepeñas ha pasado unas horas en ésta, nuestro buen amigo, D. Pedro Orozco Sáez.

Dírs pasados falleció doña María Jesús Morollón.

A sus familiares nuestro pésame

SE ALQUILA amplio almacén con piso de cemento y local para oficina con entrada por la calle Noval número 9 colindante con el Cine Royalty y Circulo de la Unión.

Mide 28 metros de largo por 9 de ancho y 8 metros de alto.

Informará Benito Ubeda.—Cabo Noval 9.

SE VENDE, una bodega de 8.000 arrobas de cabida, en la calle D. Tomás Tapia.

Para tratar D^a Patricia García, Plaza de Fermín Galán; buñolería.

SE VENDE una viña de 3 fanegas, sitio «La Deseada» Razón: Calle del Norte, 19.

SE VENDE o cambia por otra la casa número 9 de la Calle del Norte, con bodega y propia para labranza. Razón en la misma.

GABINETE DENTAL

PROFESOR ODONTOLOGO

D. EUGENIO MEJIA

CONSULTA DIARIA EN PASEO ESTACION, NUM. 3

ALCAZAR